



# EL CORREO DEL PUEBLO

Proletarios, pueblos y naciones oprimidas  
del mundo entero, unámonos!

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO II NUM. 36

3 de Abril de 1.976

10 ptas.

DECLARACION PUBLICA DE COORDINACION DEMOCRATICA

## A LOS PUEBLOS DE ESPAÑA

**A**NTE la crisis general del Gobierno, del Régimen, y la ausencia de soluciones justas y eficaces a los graves problemas del país, con plena conciencia de la responsabilidad histórica que incumbe a la oposición democrática ante los pueblos de España, la Junta Democrática de España y la Plataforma de Convergencia Democrática han decidido, en el día de hoy, su disolución y la constitución simultánea de un sólo órgano de la oposición denominado COORDINACION DEMOCRATICA, como medio indispensable de ofrecer a la Sociedad Española una real alternativa de poder capaz de transformar, por vía pacífica, el Estado actual en un Estado Democrático.

COORDINACION DEMOCRATICA se opone a la continuidad de un Régimen que está haciendo imposibles las libertades democráticas de todos los ciudadanos, sea bajo la forma concreta que se ha establecido en virtud de las Leyes Fundamentales, sea bajo cualquier forma de Gobierno o Estado que se pretenda imponer al Pueblo sin la necesaria consulta previa, con plenas garantías de libertad política e imparcialidad, y en la que se asegure además la igualdad en la utilización de los medios Estatales de comunicación de masas.

En consecuencia, COORDINACION DEMOCRATICA denuncia como perturbador para la convivencia pacífica

el intento de la llamada política reformista del Gobierno, de perpetuarse en el poder, combinando las promesas democráticas con medidas represivas, e intentando dividir a las fuerzas políticas y sindicales más responsa-

(Pasa a la pág. siguiente)

### EN ESTE NUMERO

**MOVIMIENTO CAMPESINO:** III Encuentro de Organizaciones Campesinas del Estado español.

pág. 7

**MOVIMIENTO OBRERO:** Delegados obreros de 17 provincias llaman a la Huelga General de la Construcción.

pág. 11

**UNIVERSIDAD:** Por una Universidad Democrática.

pág. 10

**NACIONALIDADES:** Declaración política del Comité Local de Tarragona de nuestro Partido.

pág. 8

### ENTREVISTA A

## RAMON LOBATO

SECRETARIO GENERAL DE NUESTRO PARTIDO,  
ACERCA DE COORDINACION DEMOCRATICA.

*"Para fortalecer Coordinación Democrática, es preciso en primer lugar, acelerar la coordinación con los organismos unitarios de Catalunya, Euskadi y Galicia; también la negociación con las organizaciones políticas que no están incorporadas a Coordinación Democrática.*

*Hay que unir a todos los pueblos de España para dar el golpe definitivo al Régimen fascista".* pág. 3

bles mediante arbitrarias discriminaciones y exclusiones. Las proyectadas Leyes de reforma política aprobadas por el Gobierno y enviadas a las Cortes no son aceptables para la oposición, porque si bien, desde un punto de vista formal modifican criterios anteriores, no reconocen las libertades democráticas a los ciudadanos del Estado.

**COORDINACION DEMOCRATICA**, manifiesta su decisión de emprender las acciones políticas adecuadas para la consecución de los siguientes objetivos:

La inmediata liberación de los presos políticos y sindicales sin exclusión, el retorno de los exiliados, y una Amnistía que restituya en todos sus derechos a los privados de ellos por motivos políticos o sindicales.

El eficaz y pleno ejercicio de los derechos humanos y las libertades políticas consagradas en los textos jurídicos internacionales, especialmente la de todos los Partidos Políticos, sin exclusión alguna.

El reconocimiento inmediato y pleno de la libertad sindical y el rechazo del actual sindicato estatal.

El pleno, inmediato y efectivo ejercicio de los derechos y de las libertades políticas de las distintas nacionalidades y regiones del Estado Español.

El funcionamiento de un poder judicial único e independiente según las exigencias de una Sociedad Democrática.

La realización de la ruptura o alternativa democrática mediante la apertura de un período constituyente, que conduzca, a través de una consulta popular, basada en el sufragio universal, a una decisión sobre la forma del Estado y del Gobierno; así como la defensa de las libertades y derechos políticos durante este período.

#### **COORDINACION DEMOCRATICA invita**

A las instancias de oposición existentes en las nacionalidades y regiones a que se articulen con este Organismo en la alternativa democrática a nivel del Estado Español.

A los Partidos Políticos y Organizaciones Sindicales a nivel del Estado que no formaban parte de la Plataforma o de la Junta, a que se integren en **COORDINACION DEMOCRATICA**.

A los sectores económicos, profesionales, culturales y de administración pública, así como a las instituciones eclesiástica, militar y judicial, a la apertura de un diálogo, en aras de los superiores intereses patrios, que conduzca a la realización de la alternativa pacífica aquí definida.

#### **COORDINACION DEMOCRATICA convoca**

A todas las fuerzas democráticas, políticas, sindicales y sociales, y a todos los ciudadanos de los pueblos del

Estado Español, a participar en las acciones y movilizaciones pacíficas necesarias para la efectiva conquista de los derechos y libertades fundamentales, y para el establecimiento, en el momento de la ruptura, de órganos de poder ejecutivo de amplia coalición, sin exclusiones ni obligatoriedades, que garantice el pleno uso de las libertades y derechos democráticos, y la apertura y desarrollo del proceso constituyente hasta la transmisión de poderes a los órganos de poder ejecutivo o de gobierno que resulten constitucionalmente elegidos.

**COORDINACION DEMOCRATICA** estima que el cumplimiento de su finalidad política como alternativa democrática, exige su duración hasta el momento en que se convoquen elecciones generales, sin perjuicio de la libertad de cada partido en el debate constitucional, y de que, tras la ruptura democrática, reconsidere la oportunidad de su permanencia en el organismo unitario.

Los signatarios de **COORDINACION DEMOCRATICA** declaran que concurren a este acto con voluntad de superación de pasados enfrentamientos y de que aceptarán el resultado del proceso constituyente y de las elecciones democráticas correspondientes.

**COORDINACION DEMOCRATICA** expresa su total convicción de que este programa constituye la única alternativa pacífica hacia la democracia. Su realización no es por tanto tarea exclusiva de la oposición, sino deber primordial de todos los Españoles.

Madrid a veintiseis de Marzo de mil novecientos setenta y seis.

#### **SIGNATARIOS**

**COMISIONES OBRERAS.- GRUPO INDEPENDIENTE  
MOVIMIENTO COMUNISTA.- PARTIDO CARLISTA  
PARTIDO DEMOCRATA POPULAR  
IZQUIERDA DEMOCRATICA  
PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA  
PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL  
PARTIDO SOCIALISTA POPULAR  
PARTIDO DEL TRABAJO DE ESPAÑA  
UNION GENERAL DE TRABAJADORES  
PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA  
UNION SOCIAL DEMOCRATA ESPAÑOLA**



**EL CORREO  
DEL PUEBLO**  
**Compañero**

**DIFUNDELO ENTRE TUS FAMILIARES Y AMIGOS.**

## Acerca de Coordinación Democrática

# ENTREVISTA A RAMON LOBATO

¿Cómo valoras la aparición de Coordinación Democrática?

Coordinación Democrática en cuanto representa la alianza de un amplio espectro de partidos políticos y fuerzas sindicales, y en cuanto representa la unión de los dos grandes bloques de fuerzas de lo que se viene llamando "oposición democrática" (Junza y Plataforma), constituye un factor netamente positivo en el camino de la conquista de la democracia política.

De siempre el Partido del Trabajo de España ha defendido y laborado por que se unieran todas las fuerzas políticas que se manifiestan favorables a la democracia. Existen para ello razones que podríamos llamar permanentes: Unir todo lo que pueda ser unido contra los enemigos de la libertad,

aislarlos y así facilitar la victoria. Más aún esta necesidad permanente se ve acuciada por la estrategia concreta del Gobierno que consiste en dividir a las fuerzas políticas, tolerando y prometiendo legalización a unas, y persiguiendo y condenando a la clandestinidad a otras. La formación de Coordinación Democrática es un duro golpe a esta estrategia reaccionaria y perversa.

La formación de Coordinación Democrática es exponente de la bancarrota práctica del "evolucionismo"; denota que la crisis general abierta con la muerte de Franco conduce inexorablemente a la democracia a pesar de la resistencia de las clases dominantes y de las veleidades y reticencias de determinados sectores y políticos vacilantes. Tira también por tierra la ilusión que algunos sectores derechistas tenían en la posibilidad de un cambio "reformista" o "evolu-

cionista", así como toda la falsa campaña exterior de Arellza vendiendo una imagen "democrática" del monarca y del Gobierno.

Quiero resaltar un hecho que incluso la prensa legal ha tenido que reconocer: las magníficas luchas de Vitoria y los acontecimientos que las rodearon, han sido determinantes para que se selle esta alianza o pacto político. Es muy importante esto para comprender algo que nosotros repetimos incansablemente y que está en el centro de nuestra actividad: la lucha de masas es el factor clave, no sólo como elemento decisivo para derrocar a la dictadura neofascista promovida por Juan Carlos, sino también para dar cualquier paso en el camino y preparación de este derrocamiento. En este caso ha servido para vencer determinadas resistencias a que se selle el acuerdo de formación de Coordinación Democrática. Este es un asunto que no deben olvidar jamás las fuerzas obreras y populares incluídas en el nuevo organismo unitario.

La declaración inicial está hecha en base a las reivindicaciones cardinales de la democracia política. No obstante nosotros vemos en ellas algunas ambigüedades. ¿Qué opinas de ella?

Es obvio para cualquiera que de una somera lectura a la declaración, que se trata de un documento de compromiso en el que se ha querido llegar a la combinación de diversas formulaciones, términos y posturas de las partes que lo suscriben. Esto origina ambigüedades peligrosas, que yo no puedo dejar de ver con preocupación, ya que pueden permitir una interpretación no democrática del texto. Como comunistas detestamos que algo en lo que está en juego la libertad del pueblo no se plasme con claridad meridiana.

Una de esas ambigüedades es la formulación de "órganos de poder ejecutivo de amplia coalición". ¿Por qué no un Gobierno Provisional central y gobiernos provisionales de Catalunya, Euskadi y Galicia? ¿Es que hay alguien en Coordinación Democrática que esté en contra del establecimiento de tal gobierno? ¿Es que hay alguien que pretenda una alternativa sin tal gobierno, es decir, a través del poder actual?

Además, el cumplimiento de la finalidad política de Coordinación Democrática exige que ésta exista no hasta que se CONVOQUEN elecciones, sino hasta que se REALICEN y se traspase el poder a la Asamblea Constituyente y al gobierno por ella nombrado. Si no es así, Coordinación Democrática no se compromete ante el pueblo a garantizar que se hará lo que éste determine. Este es un punto que habrá que luchar porque se cambie.

El Partido del Trabajo de España luchará siempre por impedir que se haga una interpretación negativa de la declaración y nos comprometemos públicamente a no apoyar ni secundar nada que se aparte de las reivin-



LA LUCHA DE MASAS ES EL FACTOR CLAVE  
PARA BARRER A LA MONARQUIA

dicaciones cardinales de la democracia política.

En cualquier caso y sobre la base de lo anterior, hay que ser optimistas y confiar que en el futuro se concretarán claramente todos los aspectos y se darán pasos de mejoramiento en algunos de ellos, acordes con las exigencias de libertad del pueblo español, mediante la discusión y colaboración de todas las organizaciones y partidos y el sostén de la lucha de masas.

¿Cuál es el camino para fortalecer Coordinación Democrática y cumplir los objetivos para los que ha sido creada?

En primer lugar, es preciso acelerar la coordinación con los organismos unitarios de Catalunya, Euskadi y Galicia; también la negociación con las organizaciones políticas que no están incorporadas a Coordinación Democrática. Hay que unir a todos los pueblos de España para dar el golpe definitivo al Régimen fascista.

Coordinación Democrática afirma su deseo e invita a todos los sectores económicos, militares, etc., a iniciar negociaciones con el fin de realizar la alternativa democrática definida en la declaración. Estamos totalmente de acuerdo con ello y hay que lanzar los cables para iniciar dicha negociación. Nosotros, el Partido del Trabajo de España, siempre hemos sido partidarios de combinar adecuadamente la negociación con la lucha; hemos declarado y declaramos que somos favorables a un pacto con el llamado "poder fáctico" en torno al restablecimiento inmediato de las reivindicaciones cardinales de la democracia política. Ahora bien, estimamos y todos los acontecimientos nos dan la razón, que:

1.— La clase obrera no puede vivir de la esperanza de que las fuerzas que sostienen al Régimen se avengan a ese acuerdo. Como clase de vanguardia que no se asusta de las dificultades y sacrificios y que no implora a sus enemigos, debe estar dispuesta a derrocar, al frente de todo el pueblo, a sus enemigos, a pesar de su resistencia. Deseamos el camino más fácil y ahorrar sacrificios innecesarios, pero eso no depende sólo de nosotros sino de la disposición del enemigo.

2.— La negociación no puede obtener éxitos, si no tiene el respaldo de la lucha de masas, si no se apoya en ella y no se desarrolla ésta a cotas más altas.

Entiendo por tanto, que Coordinación Democrática, si quiere alcanzar el fin que se propone, debe dar apoyo político a las acciones de masas que se desarrollen en pro de la democracia política. Esto es algo muy importante para la estrategia de acción de Coordinación Democrática, yo diría que un punto clave. Pero la responsabilidad de preparar e impulsar la acción de masas recae sobre los partidos obreros y populares. Por tanto, junto a este pacto político entre un

abanico tan amplio de fuerzas, es preciso más que nunca, desarrollar y afirmar los compromisos para la acción de masas entre aquellos. En este sentido, yo quiero llamar de nuevo a todos los partidos obreros y populares y en especial al Partido Comunista de España a que lleguemos a acuerdos claros en los diversos niveles para promover la acción de masas y preparar la Huelga General Política.

¿Cómo interpretas las detenciones de Nazario, García Trevijano, Camacho y Dorronsoro?

Estas detenciones dejan clara la catadura del actual Gobierno y de la Monarquía que lo apadrina y sostiene: "democracia" de palabra y dictadura fascista de hecho. No puede haber duda para nadie sobre lo que significa el "evolucionismo" o "reformismo". Las detenciones han sido ordenadas por Fraga, y no por los "ultras" de Blas Piñar.

Por otro lado significa otro intento discriminatorio para desunir a las fuerzas de Coordinación Democrática, y provocar su disolución. Es como silesijeran: si os unís

a los partidos obreros y populares, a los comunistas, no os dejaremos actuar. Pero ésta es una piedra que han lanzado sobre sus propios pies, porque originará una mayor unión entre las fuerzas de Coordinación Democrática. Los "reformistas" del Gobierno están nerviosos porque ven que la casa se les hunde y cada vez tienen menos audiencia, clientela y credibilidad.

Estamos altamente satisfechos de la actitud del camarada Nazario Aguado por estar allí aunque viera que el local estaba tomado por la policía, pues constituye una prueba más de que el Partido del Trabajo de España está donde debe estar y en las circunstancias que sean, afrontando plenamente la responsabilidad que le incumbe ante el país.

Estamos igualmente satisfechos de sus declaraciones reclamando para él, como representante del Partido, la responsabilidad que le incumba como miembro de Coordinación Democrática. Asimismo, por haberse negado a declarar acerca del Partido "porque los Estatutos del mismo se lo prohíben".

Los cuatro detenidos serán liberados, si no por el juez, por el pueblo. Nada ni nadie podrá impedirlo ☼

## LIBERTAD...



(Viene de la pág. siguiente)

zas políticas que se proclaman en favor de la democracia política a integrarse en la Coordinación Democrática.

Llamamos a la clase obrera y a todo el pueblo trabajador a estrechar aún más su unión, a lanzarse con resolución a la lucha por la conquista de la libertad.

¡QUE LA LIBERTAD DE NAZARIO, GARCIA-TREVIJANO, CAMACHO Y ALVAREZ DORRONSORO, SEA UN GRITO DE COMBATE EN LA LUCHA POR LA DEMOCRACIA!

ANTONIO GARCIA-TREVIJANO,  
conocido abogado demócrata. Representante del Grupo Independiente .



MARCELINO CAMACHO  
líder sindical. Representante de Comisiones Obreras.



JAVIER ALVAREZ DORRONSORO  
Representante de Movimiento Comunista .

## A LA DEMOCRACIA

EL 29 de marzo iba a tener lugar en el despacho del abogado Antonio García-Trevijano, la presentación del primer documento de la "Coordinación Democrática": pero la intervención de la policía, que detuvo a varios representantes de fuerzas políticas y sindicales, impidió el acto.

Finalmente quedaron detenidos en la Dirección General de Seguridad: Antonio García-Trevijano (Grupo Independiente); Marcelino Camacho (Comisiones Obreras); Javier Álvarez Dorronsoro (Movimiento Comunista) y Nazario Aguado (Partido del Trabajo de España).

A todos ellos el Juzgado de Orden Público les ha abierto proceso. El Auto de procesamiento se expresa en los siguientes términos:

*"RESULTANDO que de las diligencias practicadas se deduce que Antonio García-Trevijano Forte, Nazario José Aguado Aguilar, Francisco Javier Álvarez Dorronsoro y Eulogio Marcelino Camacho Abad, junto con otras personas que no han sido identificadas..., han propugnado la constitución de una entidad llamada "Coordinadora Democrática"... llegando a dar difusión a una convocatoria titulada "A los pueblos de España", incitando al cambio de Gobierno.*

*CONSIDERANDO que los hechos relacionados revisten caracteres de un delito contra la forma de Gobierno, del artículo 163 del Código Penal.*

*SE DECRETA la Prisión Provisional incondicional comunicada de dichos procesados".*

Ante estas acusaciones todos los procesados han elaborado distintos recursos. En nombre de nuestro camarada Nazario Aguado, el procurador Enrique Raso Carujo, así como los abogados Eduardo del Campo Zapata y Felipe González, piden "la libertad inmediata del procesado", alegando entre otras cosas lo siguiente:

*"El objetivo político que propugna "Coordinación Democrática", es, en esencia, el restablecimiento de las libertades democráticas, la amnis-*

*tía y la apertura de un proceso constituyente en el que el pueblo decida libremente la forma de Estado y Gobierno que desee dotarse."*

Este es el "delito" (exigir que el pueblo decida libremente su futuro) por el que según las leyes actuales, los procesados podrían ser condenados a VEINTE O TREINTA AÑOS DE PRISIÓN.

En relación con este procesamiento "Informaciones" del día 3 de Abril, publicaba la siguiente noticia:

*"Nazario Aguado —nos ha dicho Eduardo del Campo— se ha identificado en los interrogatorios policiales como militante del Partido del Trabajo de España, que en representación de dicho Partido, acepta la parte de responsabilidad que le corresponda respecto a la presentación del documento de Coordinación Democrática. Respecto a las preguntas internas que se le formularon respecto del Partido del Trabajo se ha negado a responderlas porque los Estatutos de su Partido se lo prohíben".*

Igualmente Nazario, teniendo en cuenta los Estatutos de nuestro Partido, se ha negado a facilitar información a la policía sobre los que junto a él elaboraron el documento de Coordinación Democrática dirigido "A los pueblos de España".

Sin embargo sí asume la "participación como representante del Partido del Trabajo en la Junta Democrática de



**NAZARIO AGUADO AGUILAR. 32 años, casado con Teresa Rodríguez, perito industrial. Militante de nuestro Partido y representante en la Junta Democrática y en la "Coordinación Democrática".**

*España y en las deliberaciones con la Plataforma de Convergencia Democrática, que*

*culminaron con la constitución de Coordinación Democrática".*

### LIBERTAD PARA NAZARIO, GARCIA-TREVIJANO, CAMACHO Y ALVAREZ DORRONSORO

La detención y el procesamiento de García-Trevijano, Álvarez Dorronsoro, Marcelino Camacho y Nazario Aguado, muestran abiertamente cuál es la actitud del Gobierno del Rey ante las fuerzas obreras y populares, y ante quienes, como García-Trevijano, se esfuerzan por lograr la mayor unión entre las fuerzas democráticas.

Esta represión selectiva dirigida contra cuatro miembros de la Coordinación Democrática, deja a las claras las intenciones del Régimen: provocar la división entre las fuerzas democráticas.

Por ello, ahora se hace más

necesaria que nunca la unidad más firme entre todo el campo democrático, hasta conseguir que esta agresión contra la Coordinación Democrática precipite aún más rápidamente el derrocamiento de la Monarquía.

En esta situación llamamos a todas las fuerzas que forman parte de Coordinación Democrática a oponerse a estas maniobras del Régimen, a desarrollar una amplia campaña y cuantas acciones sean necesarias por la libertad de los cuatro detenidos.

Llamamos a todas las fuer-

(Pasa a la pág. anterior)